
 

ACTA CONICYT 

1ro de noviembre de 2021 

 

En Montevideo, el 1° de noviembre de 2021 siendo las 15 horas se reúne el CONICYT 

bajo la Presidencia de Mercedes Aramendia (Entes del Estado) y la presencia de los 

Sres. Ricardo Cosentino (Estes del Estado), Carlos Martínez (Poder Ejecutivo), 

Susana Pecoy (Poder Ejecutivo), Silvia Llambí (Poder Ejecutivo), Juan Dubra (Poder 

Ejecutivo), Celia Martínez (Poder Ejecutivo), Silvana Ravia (ANEP) , Gregory Randall 

(UdelaR),  Soledad Gutiérrez (UdelaR), Isabel Bortagaray (UdelaR), Virginia Bertolotti 

(UdelaR), Gerardo Beltrame (Universidades Privadas),Mario Pérez (PIT-CNT), Ricardo 

Pons (Sector Productivo), Leonardo Loureiro (Sector Productivo),Carola Saavedra 

(Sector Productivo), Florencia Seré (Sector Productivo)  y Celia Quijano (SNI).  

Excusan su inasistencia los Sres. Paulo de Moraes (Poder Ejecutivo), Pablo Schneider 

(Poder Ejecutivo)y Martín Solari (Universidades Privadas). 

Actúa en Secretaría Alma Marsicano. 

Asuntos previos 

Informe de Presidencia 

1. Acta del 18 de octubre de 2021. Se aprueba por unanimidad. 

2. Se informa sobre las consultorías que está realizando el MEC en relación al 

proceso que ha iniciado de reflexión, análisis y toma de decisiones orientado a 

un nuevo diseño institucional del área de CTI, siendo integrante del Jurado. Se 

remitirá por correo electrónica la información de la TDR y las resoluciones 

correspondientes.   

3. En relación a la solicitud realizada al MEC de contar con una copia de la 

grabación correspondiente a la sesión virtual de instalación del CONICYT, 

realizada el 24 de junio del corriente año, convocada por el Ministerio, señala 

que el MEC la ha remitido en un pendrive. 

4. Se le ha señalado que se considera importante acordar criterios sobre la 

constitución de los CES en lo que se refiere a perspectivas de género, de 

territorio, entre otros aspectos. Informa que se comunicará con el Presidente de 

ANII para solicitarle los datos necesarios. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Selección consultor para la evaluación del PENCTI 

La Mesa Ejecutiva considera adecuado avanzar en la contratación del Mag. Darío 

Gabriel Codner para realizar la “Consultoría para la asesoría al CONICYT sobre la 

sistematización de lecciones aprendidas del PENCTI 2010”. 

El Consejo comparte en pleno la contratación.  

Se conforma grupo de trabajo para trabajar en el diseño del primer taller, integrado 

por: Mercedes Aramendia, Leonardo Loureiro, Isabel Bortagaray, Mario Pérez, Silvana 

Ravia,  Celia Quijano y Juan Dubra. 

 



2. Informe de Presidencia sobre Summit de innovación realizado por CAF: 

“Encuentro para la promoción de ecosistemas de innovación” realizado los días 

26, 27 y 28 de octubre en la Universidad Politécnica de Valencia, España.  

Informa que participaron:  

- Ministro de Economía y Energía de Mendoza, Enrique Vaquié.  

- Ministro de Ciencia, Tecnología e Innovación de Colombia, Tito Jose Crissien.  

- Ministra de Ciencia, Innovación, Tecnología y Telecomunicaciones de Costa 

Rica, Paola Vega Castillo.  

- Secretario Nacional de Ciencia y Tecnología de Panamá, Eduardo Ortega 

Barría.  

- Coordinador de la Unidad de Gestión de la Presidencia de Paraguay, Luis 

Alberto Rojas.  

- Secretaría de Relaciones Internacionales y Posgrado de la Universidad de 

Cuyo, Jimena Estrella.  

- Secretario de Extensión y vinculación de la Universidad de Cuyo, Mauricio 

González.  

- Vicerrectora Académica y de Investigación de la Universidad de América, 

Alexandra Mejía. 

- Director Escuela de Negocios y Diseño de la Universidad Veritas, José Emilio 

Jiménez.  

- Vicerrectora de Investigación de la Universidad Tecnológica de Panamá, 

Lorena del Carmen Ramos.  

-  Rectora de la Universidad Autónoma de Asunión, Kitty Gaona.  

- Director General de la Escuela de Postgrado de la Universidad del pacífico, 

Roberto Urrunaga. 

- Consejero de la Universidad Tecnológica del Uruguay, Rodolfo Silveira.  

Informa que comenzó el martes 26 de octubre con un intercambio sobre “Perspectivas 

para la generación de Innovación” y “Competencias y herramientas para la 

innovación”.  

El miércoles 27 de octubre compartieron diversas sesiones de trabajo: 

- “Sistemas de Innovación y la formulación de políticas e instrumentos para la 

consolidación de ecosistemas de innovación”.   

- “Perspectiva individual sobre los sistemas de innovación”.  

- Dinámica grupal de metaplanificación aplicada a la “Articulación de las 

entidades rectoras con las universidades para constituir ecosistemas de 

innovación”.  

- Clausura a cargo de Tiusubá Endara, Director Encargado de Dirección de 

Desarrollo de PYMES, Vicepresidencia de Sector Privado, CAF.  

El jueves 28 se realizaron visitas a actores de un Ecosistema de Innovación. Institutos 
del Entorno Científico (UPV): CPI (Ciudad Politécnica de la INNOVACIÓN-Parque 
CIENTÍFICO TECNOLÓGICO), ITEAM (Instituto Universitario de Telecomunicación y 
Aplicaciones Multimedia) e IBV (Instituto Biomecánica de Valencia). Asimismo, se 
visitó a AINIA (Instituto Tecnológico del Sector AGROALIMENTARIO) y al AIMPLAST 
(Instituto Tecnológico del Plástico). 
 
El viernes 29 se participó en las VI Jornadas Futuro en Español “Promoción de 
ecosistemas de innovación en España y América Latina”.  
 



Manifiesta que las Jornadas fueron muy interesantes y que compartirá la 
información que se le entregó.  
 
3. Coordinación reunión presencial del CONICYT en Durazno 

Considerando la invitación realizada por el Intendente de Durazno, parte del Consejo, 

y de Rodolfo Silveira de la UTEC, de recibir al Consejo en Durazno.  

Luego de un cambio de opiniones, se resuelve realizar una reunión presencial en 

Durazno, con actividades en UTEC y en la Intendencia del mencionado Departamento. 

Se aprueba por mayoría la realización de la próxima reunión del Consejo en el 

Departamento de Durazno, el próximo 6 de diciembre, de forma híbrida.  

El Consejero Randall al igual que otros Consejeros, celebran la realización de un 

encuentro presencial en Durazno, pero manifiestan que es una etapa del año 

complicada para poder concurrir. Se pone a disposición un espacio dentro de la 

UdelaR para retomar las reuniones de forma presencial, al tiempo que se destaca la 

posibilidad de hacerlas rotativas en diferentes instituciones. 

4. Régimen de trabajo del CONICYT 

Se analiza realizar las reuniones plenarias de forma mensual. 

El consejero Randall señala la importancia de mantener el espacio del plenario con 

una frecuencia quincenal a fin de poder discutir los temas relevantes del CONICYT e ir 

construyendo consensos en torno a temas relevantes. Señala que ya hoy hay temas 

que no da el tiempo para tratarlos de manera adecuada, por ejemplo durante las 

visitas de invitados especiales y reitera la inconveniencia de que se discuta por mail o 

wattsapp de temas relevantes para el CONICYT. Luego de un cambio de opiniones, se 

resuelve, por mayoría, hacer las reuniones plenarias una vez al mes, trabajando con 

las coordinaciones y las reuniones permanentes de forma de hacerlas más eficientes y 

organizadas. También en caso de requerirse se podrá convocar a sesiones 

extraordinarias. 

5. Propuesta integración CES Fondo Sectorial de Educación. 

En caso de que haya manifestaciones, se solicita que las mismas se remitan antes del 

día 5 de noviembre de 2021, a fin de remitir respuesta a la ANII. 

6. Informe IAU para seleccionar representante del CONICYT 

Se cambian opiniones sobre el perfil los representantes. Se invitará a las actuales 

representantes para que informen al Consejo de las tareas que realizan.  

 

Siendo las 16.30 horas se levanta la sesión. 
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